

El déficit del Estado se dispara en el primer trimestre pese a los recortes

- El ministerio de Hacienda achaca la desviación a las transferencias a las comunidades autónomas
- Cristóbal Montoro afirma que el desfase está dentro de las previsiones presupuestarias

EFE/E.P. MADRID

El Estado registró hasta marzo un déficit de 19.696 millones de euros en términos de contabilidad nacional, equivalente al 1,85 % del PIB, lo que supone un incremento del 73,2 % respecto al registrado en el mismo periodo de 2011.

La secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás, explicó ayer en rueda de prensa que ese incremento se explica en buena medida por el adelanto de transferencias a las comunidades autónomas y a la Seguridad Social, así como por el adelanto de las devoluciones. Sin embargo, el desfase entre ingresos y gastos se produce pese a los numerosos recortes puestos en marcha por el Gobierno central como los anunciados por las autonomías.

Sin tener en cuenta las circunstancias esgrimidas por Marta Fernández y haciendo una comparación en términos homogéneos, el déficit del Estado fue en el primer trimestre un 11 % inferior al registrado en igual periodo del año anterior y equivaldría al 0,83 % del PIB. Ese fue el porcentaje al que aludió el ministro de Hacienda Cristóbal Montoro durante su comparecencia ayer en el Congreso.

El déficit acumulado en el primer trimestre es el resultante de unos gastos no financieros en términos de contabilidad nacional de 43.162 millones de euros, frente a unos ingresos no financieros que ascendieron a 23.466 millones. Según Fernández Currás, estos datos se corresponden con lo presupuestado por el Gobierno y están en la línea de consolidación fiscal comprometida con Bruselas.

En términos de caja (considerando los ingresos y pagos efectiva-



Marta Fernández Currás, ayer. EFE

GONZÁLEZ-PÁRAMO

El BCE asegura que España no tiene margen de error

► El miembro de Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), José Manuel González-Páramo, alertó ayer que los Presupuestos Generales del Estado (PGE), aunque son «coherentes» con el objetivo de déficit acordado, no tienen margen de desviación en sentido desfavorable. «Parece que no hay un margen para tener desviaciones en sentido negativo y siempre es muy importante tener ese margen», dijo González-Páramo, quien puso como

ejemplo «la previsión de ingresos públicos, que depende de una determinada senda de crecimiento que no siempre debe cumplirse». Pese a esta advertencia y tras señalar que los PGE han llegado más tarde de lo que hubiera deseado el mercado, González-Páramo se mostró «absolutamente convencido» de que España cumplirá con el objetivo de déficit marcado para este año. González-Páramo, que clausuró la VI Conferencia Internacional de ABC-Fundación Euroamérica BBVA, también destacó las medidas «muchas y muy importantes» que ha aprobado España, como la de la reforma del mercado laboral. EFE MADRID

mente realizados), el Estado tuvo un déficit de 12.820 millones frente al saldo negativo de 9.161 millones de marzo de 2011, lo que supone un aumento del 39,9 % que el Ministerio de Hacienda subraya que no debe considerarse indicativo de la evolu-

ción que pueden seguir las cuentas públicas a lo largo del ejercicio. Los tres primeros meses del año no son significativos, ya que los gastos están condicionados por un aumento de devoluciones y por el adelanto de transferencias corrien-

El ministro afirma que sin los anticipos a las autonomías y Seguridad Social el déficit se habría reducido un 11 %

tes por un importe global de 7.684 millones a las comunidades autónomas y a la Seguridad Social, explicó la secretaria de Estado. Durante su turno de réplica en el debate de las enmiendas a la totalidad de los presupuestos generales del Estado, Montoro insistió en que se están cumpliendo los objetivos marcados por el Gobierno en los presupuestos generales a pesar de estar «en un tiempo muy difícil».

La recaudación por impuestos directos fue de 20.044 millones, un 3,7 % menos que la cifra de 2011, mientras que la correspondiente a los impuestos indirectos fue de 19.486 millones, un 7,4 % menos.

El IRPF alcanzó unos ingresos de 19.644 millones, inferiores en un 0,1 % a los del mismo periodo de 2011, con lo que se ralentiza la caída de lo recaudado con el impuesto de la renta gracias a que las retenciones del trabajo aumentaron el 6,8 % en marzo. El impuesto de sociedades tuvo un saldo negativo de 313 millones, debido a que la recaudación fue menor a las devoluciones. El IVA generó 14.318 millones, el 9,1 % menos, como consecuencia también del mayor ritmo de reembolsos. Los impuestos especiales recaudaron 4.425 millones, un 2,2 % menos.

De otro lado, el Tesoro Público colocó ayer 1.933 millones de euros en letras a tres y seis meses y en ambos casos prácticamente tuvo que duplicar su interés desde la anterior emisión, celebrada en marzo.

Iberdrola nombra consejero al exministro del Interior Ángel Acebes

► Los cambios en el consejo no afectan al presidente de Bancaja, José Luis Olivas, ni a Julio de Miguel, su antecesor

J. CUENCA VALENCIA

El consejo de administración de Iberdrola acordó ayer designar consejero externo al exministro del Interior Ángel Acebes, quien ocupará el cargo en sustitución de Ricardo Álvarez Isasi. Asimismo, ascendió al director general de Negocios del grupo, José Luis San Pedro, a consejero ejecutivo de la compañía, y le concedió el nuevo cargo de consejero-director general con poderes solidarios sobre todas las áreas de negocio del grupo, lo que lo sitúa como número dos. San Pedro cubre la plaza vacante, también por dimisión, de José Ignacio Berroeta. Acebes es consejero del Banco Financiero y de Ahorros (BFA), la matriz de Bankia participada por Bancaja, que posee en torno al 5 % de la eléctrica.

Precisamente, se mantienen en el consejo de administración el presidente de Bancaja, José Luis Olivas (sigue asimismo en la comisión ejecutiva) y su antecesor Julio de Miguel. La permanencia de Olivas es significativa debido a que en medios financieros se ha considerado tradicionalmente el cargo en Iberdrola como la gran salida para animarle a dejar la presidencia de la caja, desde la que mantiene una dura pugna con el presidente de Bankia, Rodrigo Rato. De todas formas, Olivas, gran impulsor del aumento de participación de la caja en Iberdrola, ha sido uno de los principales apoyos del máximo responsable de la compañía, Ignacio Sánchez Galán, en su pugna con el primer accionista de la empresa, la ACS que lidera Florentino Pérez.

Ahora Viajes Iberia es 